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欧洲法院裁定欧足联、国际足联垄断

欧超能否死灰复燃？博弈仍在继续！

　　已经淡出公
众视野的欧洲超
级联赛（以下简
称欧超）因为一
次法院判决再度
成为争议焦点。
近日欧洲法院裁
定：欧足联对于
欧超的制裁违反
法律，并且欧足
联不能对相应俱
乐部进行处罚。
这一裁决，让欧
超有了重新折腾
的动力。就算闹
到“与全欧洲为
敌”，皇马和巴
萨为何还坚定地
想办欧超？

欧洲法院裁定

欧足联的制裁违法

  2021年4月，12家欧洲顶级足球俱
乐部宣布成立欧超，但在各方的施压及
反对声中，英超六家俱乐部曼城、切尔
西、曼联、利物浦、热刺、阿森纳率先
退出，其他大部分俱乐部如马德里竞
技、米兰“双雄”以及尤文图斯也先后
撤出，唯独皇马与巴萨两家俱乐部仍然
坚持。
  欧超推广公司A22体育公司之后将
国际足联和欧足联告上西班牙经济法
庭，认为两大组织的行为违反了欧盟法
律。西班牙经济法庭又将此案移交给欧
洲法院，最终由欧洲法院作出判决。
  欧洲法院在声明中说：“国际足联
和欧足联对于俱乐部之间的比赛，比如
超级联赛所拥有的审核权是违反欧盟法
律的，违反了比赛法和提供服务的自
由。国际足联和欧足联要求俱乐部之间
的足球比赛需要先得到他们的认可，这
是违法的，没有任何框架保证国际足联
和欧足联的规定是透明、客观、无歧视
和适当的。同样，考虑到这些比赛对于
欧盟观众、消费者和媒体的重要性，国
际足联和欧足联的规定给予了他们一些
特权，去控制这些比赛相关权利的开发
利用，这同样也是违法的。”
  欧洲法院认定，俱乐部之间的比赛
和媒体权利的开发利用是正常的经济行
为，只要符合比赛法和流通的自由，就
可以存在。欧洲法院称，国际足联和欧
足联滥用了他们的决策地位。
  此判决一出，一直在坚持推动欧超
成立的皇马与巴萨俱乐部立刻表示对判
决结果“感到满意”。皇马主席弗洛伦
蒂诺发布声明称：“俱乐部有权提议和
推广能够使我们的运动现代化并吸引全
球球迷的欧洲比赛。今天，足球及其球
迷取得了胜利。”巴萨俱乐部表示：
“这个判决为欧洲新的顶级足球赛事铺
平了道路。”

批评依旧很多

因涉及利益冲突

  相比于零星的支持声音，欧洲的国
际体育组织、各国（地区）足协、各大
联赛等，对于欧超的批评依旧很多。
  作为直接涉事方的国际足联和欧足
联自然坐不住。国际足联主席因凡蒂诺
表示：“对欧洲法院表示最大的尊重。
但实际上，今天的判决并没有真正改变
任何事情。从历史上看，我们一直在组
织世界上最好的比赛，未来也将如
此。”
　　五大联赛官方均发布反对欧超的声
明。不仅如此，曾经和皇马、巴萨并肩
的其他豪门球队，也纷纷“跑路”划清
界限。另外，意大利足协也表态：欧超
和本国联赛只能二选一，去了就别
回来。
　　欧冠等欧战赛事的扩容，触动了豪
门球队的蛋糕。但不可否认的是，欧足
联治理下的赛事体系，有其至关重要的
价值。欧洲足球能够不断进步的动力，
正是来源于国内联赛和欧战赛事共同组
成的金字塔。俱乐部从金字塔底部的低
级别联赛出发，朝着更高级别的联赛努
力，目标是踏上最顶级的欧战赛场。
　　而欧超一旦形成，冲击的不仅是欧
冠等赛事，而是整个欧洲足球结构。金
字塔向上的通道将不再对每一个俱乐部
开放，没有多少商业价值的球队显然不
受欧超欢迎。因此也有更多抵制的声音
来自欧洲各个小规模联赛，或者各类球
迷组织。其中波兰超级联赛是这样说
的：“小联赛球队需要和欧洲强队交手
的机会，因为每个在球场上取得成功的
人都梦想和欧洲最好的球员踢球。这是
足球从最低级别联赛起步的理念，也是
俱乐部和足球发展的基础。”
　　一边是钱，另一边是成为欧洲各个
联赛、球迷心中的“公敌”，对于没巴
萨那么缺钱的豪门球队来说，作出跑路
这个选择不算太难。

欧超能否举办

一切仍未可知

  为何皇马和巴萨对欧超如此执着？
因为欧超实在是“太香了”。传统的欧
战赛事不断扩容，不仅有更多的“平民
球队”参与其中，欧战比赛场次也在增
多。加之欧足联对电视转播权分配的垄
断，豪门球队自然要敲起小算盘：欧冠
蛋糕没多大，分奖金的人还越来越多，
为什么我们不自己搞一个？
　　据西班牙媒体报道，只要欧超能够
成功举办，作为发起者的皇马和巴萨将
各自获得至少10亿欧元的收入，并且欧
超不再被欧足联拿捏，只要球队赚钱
多，进自己腰包的也多。对于财政状况
吃紧的巴萨，这个赚钱的机会更值得
一试。
　　据悉，虽然只有皇马和巴萨两家俱
乐部，欧超发起者们仍有信心继续推
进。有报道表示，欧超已经陆续和大约
60家欧洲俱乐部取得了联系，下一步将
公布更多赛制细节。
　　更有爆料称，很多俱乐部只是迫于
外界压力，私下其实已经同意加入欧
超。欧超公司CEO也在采访中提到将继
续和欧足联、俱乐部以及球迷对话，让
大家相信欧超是对足球有好处的。
　　从支持欧超的球迷来说，看豪门主
队和小联赛小球队的比赛并不过瘾。球
迷何必要考虑蛋糕如何分，有精彩的比
赛就够了。
　　也许足球的魅力从不仅是强强对
话，还有太多“平民球队”的故事让人
动容。各种“奇迹”和“爆冷”，往往
更让人相信即便不被看好，逆风翻盘突
破自我的机会仍然存在。
　　从目前的形势来看，欧超能否成功
举办的博弈还将持续一段时间。只是结
果可能更像欧足联主席切费林所说：
“我们不会试图阻止欧超，希望他们尽
快开始梦幻般的比赛，不过只有两个俱
乐部参加。”    本报综合报道

我市网坛高手角年终桂冠 全国花滑锦标赛承德落幕 英国富豪将部分收购曼联

　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付东升）12
月23日，由市网球协会主办的“网动潍坊”第四届
个人积分年终总决赛在峡山瑞德网球场圆满落幕
（上图）。
　　本次比赛集聚了2023年表现最优秀的80多名选
手进行年终桂冠的角逐，分为青年男子双打、常青
男子双打和女子双打三个竞赛单元比赛，为网球爱
好者们搭建了学习交流的平台。

　 据新华社北京12月25日电 经过三天激烈的冰上
角逐，2023/2024全国花样滑冰锦标赛暨十四冬资格赛
24日晚在河北承德冰上运动中心落幕，约有运动员、
教练员近400人参与了比赛。
　　代表北京队出战的男子单人滑小将陈昱东在短节
目和自由滑中都发挥出色，最终以总分220.06的成绩
获得冠军（上图）。女子单人滑比赛中，北京队的王
一涵凭借出色的跳跃能力以总分188.59分夺冠。

  据新华社伦敦12月24日电 曼联24日在官网发
布声明，他们已和英力士集团主席拉特克利夫（上
图）达成协议，由后者收购曼联最多25%的A类股。
　　声明说，拉特克利夫将获得25%的B类股以及
最多25%的A类股，并且追加3亿美元（约合2.36亿
英镑）用于老特拉福德球场未来的投资。作为交易
的一部分，英力士集团将对俱乐部足球运营的管理
负委托责任，这包括男足、女足的运营以及青训。


